

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 54 (1997)

Heft: 1

Vorwort: 25 ans au service de la jeunesse!

Autor: Nyffenegger, Eveline

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

25 ans au service de la jeunesse!

Eveline Nyffenegger

Alors que l'Europe était en crise depuis quelques années déjà, notre petit pays, si bien organisé, pensait avoir été épargné. Nos instances politiques avaient bien commencé à agiter, au début des années nonante, le grelot aigrelet de la dégradation de l'âge d'or. Personne n'y a cru avant que débâcle financière, chômage et chiffres rouges du ménage de la Confédération ne s'installent pour une période dont on n'entrevoit pas la fin. L'insécurité matérielle, économique et politique touche chacun d'entre nous, sans distinction d'âge ou de situation. On assiste au démantèlement de la société.

Actuellement, l'homme n'a plus de valeur face au profit. Pour survivre, il doit apprendre à se prendre en charge, à puiser en lui les ressources nécessaires pour faire face à des situations qui évoluent aussi rapidement que les technologies de pointe. Il doit trouver sa voie dans le chaos, faire sa place dans la société, être flexible aux pressions de toutes sortes qui pourraient le broyer. L'art de la communication, le fair play, la collégialité sont devenus des qualités essentielles. Mais la crise aura au moins eu, de bon, de nous faire prendre conscience que nous possédons tous des ressources au fond de nous-même, à condition de n'avoir pas poussé de guingois, faute d'un tuteur solide. Dans ce contexte, le sport peut être d'une aide fabuleuse.

C'est le rôle qu'a tenu et que tient encore Jeunesse + Sport – qui s'apprête à fêter ses 25 ans – auprès des jeunes, filles et garçons, sans distinction sociale aucune, notamment sans celle qui, la crise aidant, contribue à creuser un fossé toujours plus important dans l'inégalité des chances. Les jeunes de

toute la Suisse – ils étaient plus de 850 000 en 1996 – bénéficient de cet instrument remarquable: Jeunesse + Sport! J+S à vocation pédagogique; J+S paravent contre les déviances; J+S solide et résistant: 25 ans d'expérience et d'action; J+S évoluant avec son temps, sans jamais perdre le fil conducteur: sa «Conception».

En 25 ans, le mouvement national de promotion du sport auprès de la jeunesse a acquis de l'expérience, du savoir-faire. Continuant sur sa lancée, il démarera dans

le troisième millénaire pour autant que les responsables financiers veulent bien lui garder leur confiance.



Les 25 ans de
Jeunesse + Sport

De nombreuses initiatives et manifestations sont prévues tout au long de 1997 pour commémorer cet événement: une exposition permanente et des activités organisées dans le cadre des cours de moniteurs auront lieu sous une tente spécialement dressée à cet effet à l'EFSM; la journée officielle fixée au 23 août, le symposium avec pour thème «J+S 2000» prévu du 21 au 24 septembre. La revue MACOLIN de février lui sera entièrement consacrée. Dans ce numéro, nous commençons par la présentation des offices cantonaux J+S de Berne et de Zurich. ■